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• HA SIDO NOTICIA 
por MIGUEL ANGEL LOPEZ 

El alcalde se dirige a los asisten tes en una asamblea del Legado Bustillos 

POSIBLE CREACION EN LAS TIERRAS DE BUSTILLOS DE 
UN COTO DE CAZA. La creación depende de que en el plazo de unos 
meses la Asociación de Cazadores de la Solana se resuelva a aceptar la 
admi nistración del futuro coto con las únicas condiciones de pagar la con
tribu ción y las jornadas teóricas de la Seguridad Social. Esto acord ó el Pa
tronato del Legado Bustillos en su última reunión donde también este mis
mo y el ayuntamiento mostraron su oposición a la resolución de la Conse
jería de Agricu ltura que otorga algunos terrenos del Legado al coto " El Lo
bil lo' ', concretamente a J. Abelló. (El coto podría tener unas 800 hectáreas 
(de tierras sin cu ltivar) , si no más pues se espera que Abelló y otros propie
tarios de fincas anejas al Legado puedan rea lizar una espec ie de permutas) 

Enrique Pedrero expuso en la Casa de Cultura 

EXPOSICION DEL VALDEPEÑERO ENRIQUE PEDRERO. En
rique Pedrero expuso, del 26 de octubre al 10 de noviembre en la sa la de 
exposiciones de la Casa de Cultura, parte de su obra compuesta por una 
serie de pinturas, esculturas y grabados. Al acto inaugural de la exposición 
de este artísta valdepeñero acudió el Alcalde, Nemesio de Lara . 
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LA ROSA SALIO CON 
RETRASO 

El considerable retraso en el aflo
ramiento de la rosa del azafrán ha 
mantenido en vi lo sin lugar a dudas 
a sus cu ltivadores. La lluvia no faltó 
a última hora pero sí en verano y es
to originó una campaña tardía pero 
y( .... ). La libra del "oro" rojo se vie
ne pagando acerca de las 50.000 
pesetas. 

• 
EN MARCHA LA REMODELA
CION DEL AYUNTAMIENTO 

Dos años de obras a realizar con 
40 millones de pesetas se necesita
rán para completar la profunda refor
ma del ayuntamiento. Esta, comen
zada hace poco, afectará tanto a su 
estética, con la restauración de la fa
chada; como a su espaciosidad, con 
la habilitación de dependencias en el 
antiguo Hogar del Jubilado. La nue
va disposición de las dependencias 
municipales dotará al edificio de más 
funcionalidad e innovaciones. Es así 
que el despacho del alcalde cambia
rá de sitio y como novedad los gru
pos de concejales de cada partido 
disfrutaran de despacho propio . 

• 
REVISTA "PAN DE TRIGO": 
POEMAS PARA EL OTOÑO 

La Casa de Cultura ha editado el 
cuarto número de la revista lírica 
u Pan de Trigo", correspondiente al 
otoño. El nuevo número es una en
trega de las más recientes poesías 
escritas por las plumas que forman 
el grupo poético y cuanta además 
con las secciones de costumbre en 
la revista, como son la presentación, 
colaboraciones y antología solanera. 
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• HA SIDO NOTICIA 

Fachada del edificio de Don Diego 

LA ESCUELA-TALLER EN ACTIVIDAD DESDE NOVIEMBRE. 
En noviembre la escuela-taller de " Don Diego", de la que es director Luis 
Díaz Cacho, dio inicio a sus cursos de formación ocupacional en cerrajería, 
forja, tratamientos superficiales, fo ntanería, eléctricidad y ca rpintería; que 
se imparten entre cincuenta jóvenes so laneras. El dinero para su creación 
lo ha aportado en su mayoría el INEM, 189 millones de pesetas; provinien
do el resto de la Junta de Comunidades (24 millones); así como seis millo
nes de la Diputación y cuarenta y cinco del Ayuntamiento. 

Concurso de juguetes OMIC 

ORGANIZADO CONCURSO DE JUGUETES CON OCASION 
DE LA NAVIDAD. La OMIC ha convocado un concurso de creac ión de 
juguetes donde se ha dado ca bida a la participación de personas de toda 
edad con la fijación de distintas categorías según esta, y modalida9es, pu
diéndose participar individualmente o en grupo. Los juguetes -a presentar 
antes del 5 de diciembre- debían cumplir con la condición indispensable 
de ofrecer seguridad y a la hora de su valoración la habilidad en su cons
trucción, composición y diseño se tendrían por más importantes. 

LA O.M.l.C. PROMUEVE UNA 
CAMPAÑA INFORMATIVA SO
BRE VENTA AMBULANTE 

Con el patrocinamiento del Ayun
tamiento la OMIC solanera lleva a ca
bo una campaña de información so
bre venta ambulante, surgida a raíz 
de la puesta en vigor de la ordenan
za municipal que regula esta activi
dad . La campaña una carteles, folle
tos y otros medios para informar, y 
con esta se pretende proteger al 
consumidor frente a posibles irregu
laridades en la venta ambulante. Se 
busca así que esta venta se efectúe 
como estipula la ordenanza, ata jan
do toda aquella que no cumpla con 
la legislación comercial vigente. 

• 
A LOS 72 AÑOS DE VIDA 
RELIGIOSA FALLECIO SOR 
TERESA MAROTO 

El martes 20 de noviembre fal le
cía en el Convento de Monjas Domi 
nicas de Clausura Sor Teresa Maro
to, una sola nera que estaba a punto 
de cumplir los 91 años y que desde 
el 1918, cuando contaba con tan só
lo 18 años, se encontraba como 
monja en el mencionado convento. 

De los 72 años de vida religiosa 
pasó casi todos en La Solana, salvo 
una temporada en Tudela , después 
de la guerra civi l, cuando tuvo que 
abandonar el convento junto a las 
demás monjas y el mismo fue prime
ro cá rcel, después refugio y poste
riormente parroquia 

En el año 1951 volvió al conven
to, en que se reinteg raron se is mon
jas de antes de la guerra, otras dos 
venidas de fuera y cuatro nuevas que 
profesaron entonces. 

El acto del sepelio conto con nu
merosa asistencia, siendo enterrada 
en la Cripta que se encuentra ubica 
da debajo del Altar Mayor de la Igle
sia del Convento. 
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• HA SIDO NOTICIA 

Cata de Vinos 

CONFERENCIA Y CATA DE VINOS. A cargo del 

Director de la Escuela de Capacitación Vitivinícola de Tome
lloso, Félix Yañez, y del Jefe de bodega Isidoro Sánchez, tuvo 
lugar una conferencia sobre la elaboración de vinos, celebra
da en la Agenc ia Comarcal de Extensión Agraria, en la que 
se habló sobre las diversas formas de elaboración de vinos, 
y además teniendo en cuenta el reto que supone la plena in
teg rac ión en Europa. 

Concluida la conferencia se pasó a una de las dependen
cias de la cooperativa vinícola Santa Cata lina, donde tu vo lu 
gar una cata de vino en la cual se detalló a los presentes la 
fo rma de degustación de vinos, y asímismo la diferencia en
tre los diversos tipos de vino. 

Ermita del barrio de Santa Ouiteria 

REFORMAS EN LA ERMITA DE SANTA QUl
TERIA. La cofradía del Sa nto Sepulcro está remodelando 
la ermita de Sa nta Ouiteria . Concretamente, el altar mayor del 
templo está siendo reformado, contando con un nuevo piso 
así como la capilla del Sepu lcro. 

Por otra parte señalar que el paso del Calvario, adquirido 
el año anterior por la cofradía, ya ha sido pagado, y la Junta 
Directiva ag radece públ icamente desde GACETA las nume
rosas ayudas recibida s de muchos sola neros. 
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PAN DE TRIGO EN EL ENCUENTRO DE POE
TAS INEDITOS. El grupo poético "Pan de Trigo", parti 
cipó el día 11 de noviembre en un encuentro de poetas inéd i
tos, celebrado en la local idad de Cinco Casas. Además de la 
lectura de diversos poemas por todos los presentes, se cele
bró una comida típica manchega en la que se degustaron pla 
tos típicos de la tierra. 

• 
COLISION TRIPLE DE VEHICULOS. Enlama-
ñana del sábado 10 de noviembre tuvo lugar una triple coli
sión de vehículos en la ca lle Carrera, esq uina a Monjas y Don 
Rodrigo, al no respetar el turismo M-9328-JY el STOP situa
do en la última de estas cal les, colisionando con el vehículo 
J-2133-B. Como consecuencia del choque, el segundo vehí
culo fue desplazado contra otro turismo aparcado en la calle 
Carrera, la matrícula T0-4053-H, que a consecuencia del fuer
te impacto recibido fue desplazado encima de la acera. Tan 
sólo se produjeron desperfectos en los tres vehícu los, sin la
mentarse daños personales. 

Otro acciden te tu vo lugar ese mísmo fin de semana, en la 
ca lle Concepció n, al ser atropellada una niña por un turismo 
y tener que ser trasladada a un. centro sanitario. 

• 
PROBABLE HERMANAMIENTO CON FRAN-
CIA. La Solana podrá hermanarse con la coma rca francesa 
de Bauce Gatinais, después de los contactos establec idos en
tre un grupo de estudiantes de esa zona, situada a unos cien 
kilómetros de París. 

El primer contacto vino a través de la Agencia de Exten
sión Agraria solanera, al interesarse los franceses por esta zo
na, de la que conocían el cu ltivo del azafrán, pues son oriun
dos de una zona en la que desde el siglo XI al XIX se cultivó 
abundantemente. 

En su visita a La Solana recibieron información sobre el aza
frán en una charla impartida por Jesús Romero de Avila y Leon
cio Rodríguez. Posteriormente hubo unos contac tos en los que 
estuvieron presentes el Alcalde de la Solana, Nemesio de La
ra, y el Jefe de Extensión Agraria, Carlos Díaz Cano, estable
ciéndose los primeros contactos de lo que puede ser un fu 
turo hermanamiento. • 

EL AGUA POTABLE EN BUEN ESTADO 
Según ha seña lado la GACETA Hidrogestión, Empre

sa Munici~al de Aguas Potables, la ca lidad del agua po
table de La Solana, es totalmente potable y apta para 
el consumo, seg ún los aná lisis que sé realizan periódi
camente y que son entregad0s en el Ayuntamiento. Los 
mismos se encuentran a disposición d.e cua lquier veci
no que los solicite, tanto en las oficinas de la compañía 
como en las dependencias municipales, siendo el agua 
totalmente apta para el consumo, como queda demos
trado en los análisis . 

Por otra parte la Estación Potabilizadora se encuentra 
en perf~ctas condiciones de funcionamiento y servicio, 
encontrá.ndose también estas instalaciones a disposición 
de cua lquier organismo que lo solicite. ----
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• SEMANA DEL LIBRO INFANTIL 

Celebrada del 12 al 16 de noviembre 

Q rganizado por el Centro 
Provincial de Bibliotecas y la 
Casa de Cultura de la Sola
na, con el patrocinio de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento de La Solana, 
contando con la colabora
ción de la Organización Es
pañola para el Libro Infantil 
y Juvenil, así como las edi
toriales Bruño y La Galera, 
se ha celebrado la Semana 
del Libro Infantil del 12 al 16 
de noviembre. 

El primer día se contó 
con la inauguración de las 
exposiciones '' Corrientes 
actuales de la narrativa infantil es
pañola" y "Los ilustradores te 
cuetan una historia", esta última 
cedida por la Asociación Españo
la de Amigos del Libro Infantil. 

CUENTOS CON "AGADA" 
En la jornada del martes 13, el 

grupo de teatro "Agada" de To
ledo escenificó dos cuentos .in
fantiles a los alumnos de segun
do de EGB, pasándolo en grande 
los alumnos con la representa
ción de dos cuentos populares 
basados en la "Media Lunita", de 
Antonio Amodóvar, y que man
tuvieron la atención durante to
da la actuación, esencial
mente debido a la continua 
participación de los peque
ños, a los que se invitaba a 
cantar. 

ENCUENTRO CON LA 
ESCRITORA JUANA 
AURORA MAYORAL 

La tercera jornada contó 
con un encuentro con la es-

crito ra de Vi llanueva de la Sere 
na Juana Aurora Mayoral, una 
amante de la investigación y que 
enfoca su trabajo tanto a la de ti
po histórico como de fantasía 
científi ca''. 

Es autora de obras sobre las al
ta s culturas prehistóricas de 
América, con trabajos sobre Her
nán Cortés y la civilización Inca, 
Azteca o la conquista del Perú . 

Durante la hora que habló con 
los alumnos de 7° y 8º, la esc ri 
tora comentó algunas de sus 
obras favoritas, además de algu 
nas experiencias y anécdotas vi-

Exposición de libros 

vidas, para después dar pa
so a un co loquio. 

VICTOR BARBA 
ILUSTRADOR 

Por motivos familiares, no 
pudo desplazarse a La So
lana el ilustrador programa
do para el jueves y por lo 
tanto ca mbió el programa, 
aunque el su plente, Víctor 
Barba, supo co nectar per
fectamente con los niños 
as istentes a los que animó 
e incluso entusiasmó con la 
rea li zac ió n de diverso s 
dibujos. 

i=INAL CON CINE 
En la última jornada se desa

rrollaron, por la mañana, dive rsas 
técnicas de animación a la lectura 
dirigidas por José Lui s Palomo, 
mientras qu e por la tard e hubo 
dos proyecciones de la película 
"El barón de Munchaüssen". 

VALORACION DE RAMONA 
SERRANO 

A lo largo de estos días, la di 
rectora de la Casa de Cultura rea 
li zó asím ismo junto a dive rsos 
grupos de pequeños una serie de 
cuentos gigantes, siendo basta n

te aceptable la participación 
de los niños. 

Ramona seña laba que el 
objetivo de la Semana era el 
de promocionar más el libro 
entre los pequeños so lane
ras, animándoles a la lectu 
ra, señalando que el profe 
sorado de los distintos co
legios debe cor:iciencia rse 
de la importancia que para 
los niños tienen estos actos. 
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• VIDA MUNICIPAL 

VENANCIO FERNANDEZ y su NUEVO CARGO 

De compenetrada y co rdi al se 
puede ca lificar la entrevista que 
mantuvimos con el Alcalde en 
func iones de La Solana, Venan
cio Fernández. En unos minutos 
le dimos un repaso genera l a la 
actua lidad solanera y al futuro de 
nuestra ciudad. 

En cuanto a las motivac iones 
que le ll eva ron para acceder a es
ta alca ldía, nos seña ló que " no 
son otras que las circunstancias 
por la marcha de Nemesio como 
asesor de la Consejería de Sani
dad y Bienestar Soc ial a Toledo 
y por el hecho de pertenecer al 
pa rtid o en el poder y tener cierta 
experiencia, la de 12 años, en as
pectos municipales". Pero sobre 
todo, le guía un interés espec ial 
por servi r a La Solana y a sus 
conciudada nos. 

Sobre si se iba a presentar en 
la siguiente legislatura, nos res
pondió que "despu és de largo 
tiempo en el Ayuntamiento, estoy 
cansado y no me anima mucho 
seguir. 

Su ánimo, en estos momentos, 
es el de ayudar al Alcalde en es
tas tareas, pues Nemesio no se 
ha des ligado totalmente de las 
rienda s del poder municipal. Ve
nancio está para desca rgar al pri
mero en los trabajos que respec
tan al municipio. Según el Alcal
de en funciones, esta situación se 
debió de dar mucho antes", pues 
estas cuestiones se lleva n mucho 
mejor así''. 

Sobre la forma de seguir, Ne-
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Venancio Fernández en el despacho 
de la alcadía 

mesio esta rá en co ntacto co n el 
Ayuntamiento, las Comisiones de 
Gobierno y los Plenos, así como 
la presentación todos los vie rnes 
por las dependencias municipa
les, para supervi sar los aspectos 
que atañen a la alcaldía y que a 
lo largo de la semana se han 
dado. 

A la pregunta que le formula
mos sobre los aspectos más di
fíciles de la alcaldía, ·nos seña ló 
que "todos ellos son difíc il es de 
solucionar", y lo que faltaba eran 
"ideas que proporcionaran los 
mismos ciudadanos, sobrando 
peticiones de trabajo", debido a 
que muchos solicitantes no acu
den a esas citaciones derrochan
do muchos de ellos bastante 
picaresca. 

En líneas generales, Venancio 

Por PEDRO IGNACIO SALCEDO 

esta ba satisfecho de sus conce
jales, aunqu e pedía si cabe más 
ded icación. 

OBRAS 

Dentro del apartado de obras, 
ind icaba que hay muchas en 
marcha, y otras previstas para un 
futuro no muy lejano. Actualmen
te existen trabajos en el Centro de 
Sa lud para acondicionar la prime
ra planta, con un presupuesto de 
diez millones de pesetas. En la 
Estac ión de Autobuses con un 
montante total de 27 millones, así 
como en las ca lles Cervantes y 
Sag rario, que más de un resba
lón han propiciado ya a conse
cuencia de las lluvias. Estas ca
lles se convertirán en peatones 
antes de Navidad. 

En la pla za de Toros se está a 
la espera del proyecto, con el fin 
de restaurarl a conservando los 
muros exteriores y dando mayor 
extensión al ruedo, haciendo un 
seg undo graderío para albergar 
mayor número de localidades, así 
como camerinos y algunos ser
v icios. También se acondiciona
rá para poder celebrar espectá
culos de otra índole, más a corto 
plazo. 

Así mismo, se tiene idea de re
formar los al rededores de la Pla
za con Parques y zonas verdes. 

En el Ayuntamiento ya se han 
iniciado las obras correspondien
tes a la fase A. El proyecto cons
tará de cuatro fases y en este as-
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• VIDA MUNICIPAL 

pecto Venancio se mostraba muy 
interesado, pues estas dependen
cias se encontraban en un esta
do precario. 

Por otro lado, aunque más a 
largo plazo, existe el proyecto del· 
polígono ganadero 
y un matadero co
marcal que se ubi
carán en unos te
rrenos cercanos a 
los Silos. 

Existe mucho in 
terés del Alcalde en 
funciones sobre el 
llamado polígono 
A, que ha hecho 
correr muchos ríos 
de tinta, pues "se 
intenta crear en un 
espacio apróx1ma
do a 17 Has. una 
pequeña población 

en las antiguas eras de Santa 
Ana, con todo tipo de servicios 
y espacios verdes, revalorizándo
se por tanto el 45% de las pro
piedades que quedaban por 
edificar" 

Referente al estado de salud de 
las arcas municipales y sobre la 
deuda contra ida , nos comentó 
que el Ayuntamiento había reali
zado algunas compras y que exis
ten cierta cantidad de impuestos 

impagados y deu
das al Ayuntamien-
to. 

En general, estos 
son los aspectos 
más interesantes 
sobre nuestro mu
nicipio. Tal vez 
otros, no menos 
importantes, se 
quedarán en el tin
tero. Lo que si se 
observa en el ac
tual Alcalde es un 
deseo claro para 
seg uir trabajando 
por este pueblo. 

CAFE - BAR DIEGO 
(EL DEL 

FUTBOLIN) 

ESPECIALIDAD EN 
TAPAS DE COCINA 

RACIONES DE CALAMARES 
SEPIA A LA PLANCHA 
GAMBAS REBOZADAS 
GAMBAS AL AJILLO 
SESOS CON HUEVO 

SIN OLVIDAR SUS 
HAMBURGUESAS 

Y SANDWICHS 

el. CONCEPCION, nº 8 • LA .SOLANA 
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• VIDA MUNICIPAL 

SUBVENCION Y ADQUISICION DE TERRENOS 

L a Consejería de Agricultura de la 
Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha, concederá una 
subvención al Ayuntamiento de La 
Solana de 39.600.000 ptas., para la 
próxima construcción del nuevo ma
tadero comarcal, acogiéndose de es
ta manera a la línea de ayudas para 
la adecuación o construcción de es
te tipo de instalaciones, según se 
dictó en resolución de la citada Con-

sejería el 12 de septiembre del pre
sente año. 

Del mismo modo, una orden del 
14 de agosto, aprobó por este mis
mo organismo, el plan de obras y 
mejoras territoriales donde se con
templa La Solana para las obras de 
infraestructura e instalación de uso 
común del Polígono Ganadero. 

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento celebrada el pasado 

por AURELIO MAROTO 

26 de octubre, acordó delegar en el 
alcalde la adquisición de los terrenos 
necesarios para la ubicación del ma
tadero municipal, y encargar el pro
yecto técnico del mismo. 

El Polígono Ganadero estará ubi
cado en la zona de los Silos y alre
dedores, mientras que el matadero 
se pretende construir en un lugar 
próximo. 

LAS CALLES SAGRARIO Y CERVANTES 
QUEDARAN PEATONALES EN NAVIDAD 

L as céntricas calles 
Sagrario y Cervantes, 

ya han dejado de pertene
cer al tráfico rodado, y en 
menos de un mes queda
rán totalmente peatonali
zadas, de acuerdo con las 
obras que, por el sistema 
de administración, se es
tán llevando a cabo des
de el pasado mes de oc
tubre. De esta manera, la 
ca lle Sagrario, que comprende des
de su entrada por la calle Carrera 
hasta encontrarse con la Plaza Ma
yor, y que cruza a la calle Cervantes, 

Calle Sagrario 

que va desde la Plaza Canalejas has
ta desembocar en calle Torrecilla, 
quedarán embaldosadas al igual que 
la recientemente peatonalizada ca-

Ramón García-Catalán, Jefe de Hidrogestión: 

lle Feria, con terrazo rojo y blanco 
dispuestos de tal forma que irán rea
lizando dibujos. 

Asímismo, las tres cal les serán do
tadas con farolas que serán coloca
das en la pared, a fin de aprovechar 
meJor los espacios, así como orna
mentadas con jardineras instaladas 
en bloques de tres, y que serán fa
brica das por el mismo 
Ayuntamiento. 

Según el conceja l delegado de 
Obras, Venancio Fernández, ''quere
mos que estas obras queden total
mente finalizadas para las próximas 
fiestas navideñas''. 

"EL AGUA DEL PANTANO ES TOTALMENTE POTABLE" 

D urante estos días, se ha venido especulando acerca de la calidad 
del gua potable que bebemos los solaneras, y que proviene de la 

presa del Puerto Vallehermoso. 
El Jefe de la empresa Hidrogestión Ramón García-Catalán, que desde 

el pasado año es la concesionaria del servicio municipal de aguas, afir
ma que la potabilidad del agua está asegurada y fuera de toda duda, ''el 
abastecimiento de agua para La Solana está completamente soluciona 
do con la presa Puerto Vallehermoso, y si bien en los meses de verano 
disminuye bastante la calidad de la misma, debido a un aumento de hie
rro y manganeso lo que origina un desagradable olor, en la primavera 
del presente año hemos acometido una serie de obras con el objeto de 
capta r agua en la superficie de la presa, obsevándose un importante 
aumento de la calidad química durante el pasado verano". 
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Pantano de Vallehermoso 
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• VIDA MUNICIPAL 

AUNQUE LAS OBRAS 

SE PARALIZARON LA ESTACION DE AUTOBUSES, CASI A PUNTO 

L as obras de construcción de la Estación de Autobuses de La Solana, podrían estar totalmente acabadas para 
finales de este mismo año de 1990, según indicó a GACETA el alcalde accidental Venancio Fernández. Sin 

embargo, el retraso de dos ce rtificacion es ha propiciado la paralización de dichas obras, que se encontraban ya 
en su última fase, a falta del acondicionamiento del so lar interior, la zona de acceso a los autobuses, y so re 
todo, la adquisición de unos doscientos m2 aprox. para la ubicación de las últimas instalaciones, tratados en Ple
no Extraordinario. 

A juicio del responsab le municipal, "el retraso de las certificaciones son trámites a los que no se les tiene que 
dar importancia, puesto que es cuestión de pocos días, y en cuanto a los terrenos, el Pleno decide que oferta 
le interesa más, y una vez adquiridos los m 2 necesa ri os, las obras se reanudan inmediatamente, hasta el punto 
de que intentaremos concl uirlas para Navidad". 

La Estación de Autobuses, situada en el antiguo matadero municipal, costará 27 millones de pesetas, tendrá 
capacidad para 4 autobuses, y estará dotada con todo tipo de medios técnicos modernos, servicios para el usua
rio, siendo equiparable a cualquier otra. 

CUARTA FASE DE ALUMBRADO PUBLICO 

e on la insta lación de 635 nue
. vos puntos de luz o farolas de 
vapor sodio en la zona comprendida 
entre la Ermita de Santa Ouiteria y 
calles adyacentes, pasando por la ca
lle Emilio Nieto, y bajando hasta lle
gar a la carretera N-430, quedará 
concluida la cuarta fase del alumbra
do público, que, de acuerdo con los 
planes que en este aspecto está lle-

. vando a cabo la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, se está acome
tiendo en La Solana. 

635 NUEVAS FAROLAS 

Calle Emilio Nieto 

El proyecto, que costa rá 36 millones 
de pesetas, está apunto de concl uirse, 
y queda la duda si se pondrá en servi
cio antes de las fiestas navideñas que 
tenemos encima. Con esta cuarta fase, 
prácticamente todo el cordón ex terior de 
la ciudad quedará iluminado, a excep
ción hecha de pequeños sec tores que 
serán acondicionados con las farolas de 
luz de neón que sean retiradas, quedan
do únicamente la zona del casco anti
guo o centro, que será acometido en la 
siguiente fase. 

NO HAY ACUERDO EN LA 
RECOGIDA DE BASURAS 

L a empresa conces ionaria del Servicio Municipal de Recogida de Basuras, no se ha puesto de acuerdo con 
el Ayuntamiento de La Solana, tras el recurso presentado por dicha empresa perteneciente a Hermanos Cha

cón, por el que pedían un incremento de más del 65% en su canon mensual, pretendiendo pasar de 780.000 
a 1.300.000 pts., aduciendo las fuertes subidas que originan los costes de la Recogida de Basuras y que, seg ún 
la empresa, no les cubría gastos. 

Reunida la Comisión de Gobierno del Ayuntam iento, rechazó la propuesta por considerarla excesiva. La falta 
de entendimiento, provocará que la empresa Hermanos Chacón continuen seis meses más, en tanto en cuanto 
se haga una concesión definitiva. 

EN HUMILLADERO y 
GENERAL AGUILERA 

CONSTRUCCION 
DE SETENTA VIVIENDAS 

E 1 proyecto de construcción de 50 viviendas sociales en la zona del Humilladero, fue aprobado por la Comi
sión de Gobierno, así como también dio el visto bueno a otras 20 viviendas más, proyecto presentado en 

este caso por un particular, que serán construidas en la ca lle General Agui lera, esquina Avenida de la Constitu
ción , justo frente al parque municipal. 
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•ENCUESTA 

Como todos uste
des sabrán, el 

Ministerio de Sanidad 
ha iniciado hace ya al
gunas semanas, una 
campaña publicitaria 
recomendando el uso 
del preservativo como 
medida ante posibles 
embarazos no desea
dos y enfermedades 
de transmisión sexual; 
lógicamente, esta 
campaña está dirigida 
a los jóvenes. 

A consecuencia de dicha cam
paña, no es raro comprobar lapo
lémica, revuelos sociales y demás 
comentarios que se han origina
do, no sólo entre la población 
más joven, sino también en los 
mayores que han tenido mucho 
que opinar acerca del tema. 

Pero nosotros no nos queda
mos con las ganas de conocer 
los cotilleos de gente solanera, y 
por esta razón nos lanzamos en 
busca de sus opiniones: 

- La primera pregunta era 
ésta: 
''¿Está usted de acuerdo con la 
reciente campaña a favor del pro
filáctico, realizada en TVE., pren
sa, etc. como medida higiénica 
ante posibles contagios o enfer
medades sexuales; es decir, pien
sa que es positiva? 

Hubo opiniones variadas, pero 
en general la respuesta fue afir
mativa. Llegamos a la conclusión 
que la gente está a favor del 
profiláctico. 

- Otra pregunta fue la 
siguiente: 

12 

LOS SOLANEROS, 
A FAVOR DEL "PONTELO-PONSELO" 

por JUSTO ALHAMBRA Y MIGUELA SERRANO 

HIW GV~ '/Glt l.O!> 
CK 1 (..0'> se. OE.)A)j 
!>IEt'I~ (..O t\E:~ott 

el resto afirma que 
está de acuerdo; 
"no sólo porque el 
preservativo es más 
económico, sino 

O!eL 'fl..~~ 

Respetando las ideas religiosas 
y la moralidad de cada persona, 
¿Qué opinión le merece la nega
tiva del Papa a aceptar tal uso y 
más concretamente el rechazo a 
dicha campaña publicitaria? 

Salvo dos o tres abstenciones 
esta respuesta también fue posi
tiva. Están de acuerdo con el Pa
pa en que "se niega la vida a un 
nuevo ser", pero también se pien
sa que la Iglesia se interpone de
masiado tal vez; pensando la 
gente que "el poder eclesiástico 
ha decaído bastante en los últi
mos años". 

- No sólo nos dedicamos a 
fórmular preguntas; también nos 
dedicamos a "liar" en cierto mo
do a nuestros encuestados: ''Hoy 
en día, la idea de tener abundan
tes hijos ha decrecido, es más fá
cil comprar preservativos que co
mida para niños, ¿tú que opi
nas?'' 

Salvo dos o tres personas que 
no entendieron el verdadero sig
nificado de la pregunta (decían 
que las papillas son más baratas), 

porque ningún jo
ven se cree capaci
tado psíquica y so
cialmente a la hora 
de desempeñar el 
papel de padre de 
familia, con todos 
los problemas que 
esto lleva consigo". 

- Ya para finali
zar, les hicimos esta otra: 

''¿Piensas que la sociedad ju
venil (sobre todo), está bien infor
mada y hace el uso correcto?'' 

La mayoría de las respuestas, 
fueron aquí contrarias (otro tan
to fueron abstenciones); mucha 
gente opina que "en vez de ha
cerse una campaña publicitaria 
tendría que haberse hecho un 
aumento en el presupuesto edu
cacional y sanitario para los 
jóvenes''. 

En resumidas cuentas, a favor 
o en contra, con o sin él, está de
mostrado que el preservativo es 
uno de los métodos anticoncep
tivos más seguros e higiénicos 
que existen actualmente. La Igle
sia no va a dar su brazo a torcer 
en sus opiniones de recriminar tal 
hecho y hará cuanto esté en su 
mano para impedirlo. Tampoco 
sabemos si además el SIDA se va 
a difundir aún más, pero una co
sa es segura: los resultados es
tán por ver. La "guerra" no ha he
cho más que comenzar. Que ga
ne el mejor. 
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• CARTAS Al DIRECTOR 

Sr. Director de la GACETA DE LA SOLANA 

Por medio de la presente quiero dirigirme 
a la redacción de esta revista para proponer
les a un candidato a. los GALANES 7990. Se 
trata de Edelmiro Izquierdo, quién en el pasa
do mes de febrero protagonizó un acto de va
lentía al hacer frente a un delincuente en su 
puesto de trabajo, lo que pudo traer fatales 
consecuencias para su persona, e incluso le 
ocasionó heridas de consideración. 

Desde mi punto de vista es acreedor a uno 
de los galardones que anualmente entregan 
y por eso quiero proponérselo. 

Muy agradecido 

RAFAEL G. a ABADILLO G. a ABADILLO 
D.N./. 70. 702. 792 

¿DONDE RECOGER 
LA GACETA? 

Recordamos a nuestros lectores que pueden re

coger su ejemplar de GACETA de La Solana en 

uno de los siguientes puntos: 

CASA DE CULTURA• UNIVERSIDAD POPULAR 

• POLICIA MUNICIPAL• HOGAR DEL JUBILADO 

• INSTITUTO• SUPERMERCADO DIAZ, e/. San

ta Ana La Vieja, 34 • PACO, e/. Barro, 1 • VICTO

RIANA NARANJO, e/. San José, 54 • MARGARI

TA, e/. Guadalupe • JUAN PEDRO OCAÑA, e/. Ma

nos de Oro, 17 • ALFONSO CASTAÑO, e/. Emilio 

Nieto, 33 • BAR MACUTO • Avda. de la Consti

tución •TALLERES PA.G.A.C., e/. Avda. de la Cons

titución• JOSE ALMARCHA, e/. Carrera • COM

PRE BIEN, e/. Carrera • ECO JUANITO, e/. Con

cepción• AGUSTINA SALCEDO, Plaza Santa Ana, 

6 • ANTONIA MARTIN-ALBO, e/. Trafalgar, 47 • 

RAMON LARA, e/. Martínez Campos, 24 • REGl

NO DIAZ-MAYORDOMO, e/. Soledad• MAROUEZ, 

el. Peñarroya (Esquina Ayto. viejo). 

COMPRE DONDE VEA 
ESTE SIMBOLO 

. ._p\\. &J. co1R~ 
·~ Q• 

&J ~ 
~ Jf ~ i /¡'/~ 

LA , __ _ 

LES DESEA 
FELIZ NAVIDAD 

el. Emilio Nieto, 33 
Telf.: 63 11 79 
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• AGRICULTURA 

AZAFRAN: MENOS DEL ESPERADO 

E n cada 
mañana 

del mes de 
octubre, se 
puede ver en 
los alrededo
res de La 
Solana un 
gran manto 
de color lila, 
cubierto por 
el rocío, sin 
lugar a du
das era la 
gran Rosa del Azafrán que to
dos los años aparece tan bo
nita en nuestra localidad . Du
rante un largo mes, todos los 
cultivadores se daban cita en 
sus respectivos azafranales a 
la salida del sol y es que la ro
sa del azafrán estaba florecien
do otra vez de nuevo en La 
Solana. 

Respecto a este cultivo ca
be destacar que se planta por 
medio de una cebolla, que 
más tarde da una especie de 
esparto de color verde. Según 
estos datos extraidos por el 
Colegio Nacional de Estadísti
ca, ubicado en Madrid, La So
lana es la localidad que produ
ce más azafrán de toda Espa
ña, pero parece ser que esto 
va ha durar poco tiempo, por
que el nivel de este cultivo va 
disminuyendo paulatinamente 
respecto a años anteriores. Se
gún los datos que nos ha faci-

14 

Escasa cosecha de Azafrán 

litado el presidente de la Cá
mara Agraria Local Petronilo 
Arroyo, actualmente existen en 
el término de La Solana cerca 
de 80 hectáreas de este culti
vo, por lo cual ha disminuido 
nada más y nada menos que 
30 hectáreas respecto al año 
pasado. 

Este descenso tan grande 
ha sido motivado por dos 
causas: 

- Primera, la bajada del 
precio del azafrán que este 
año se ha cotizado a menos 
que el año pasado. 

- Segunda causa la gran . 
abundancia de solaneras que 
se encuentran trabajando en la 
construcción en Madrid, por lo 
cuál toda esta gente ha teni
do que dejar de cultivar el 
azafrán. 

Respecto a la cosecha de 
este año señalar la escasa pro
ducción, por lo cual la gente 

por JOSE GABRIEL PLAZA 

no esta muy 
satisfecha. 
Los azafra
nales han te
n ido un ren
dimiento 
medio de, 
apróximada
mente, libra 
y media por 
ce lemín. 

Para el 
buen cultivo 
de la rosa, 

todos los productores deben 
enfrentarse a varios proble
mas: Tener siempre limpio el 
azafranal de cualquier maleza 
que crezca, y enfrentarse al 
enemigo número uno, por asi 
llamarlo, de todo productor de 
azafrán, que es el ratón de 
campo que por medio de sus 
afilados dientes perfora la ce
bolla hasta dejarla completa
mente seca. La gente lo extin
gue dé varias formas, por me
dio de productos químicos así 
como raticidas, insecticidas 
etc ... y utilizando toda clase de 
trampas. Si todos estos incon
venientes quedan subsanados 
obtendrán una buena produ
ción. Y ya para finalizar hay 
que reflejar que al recoger la 
rosa deben extraer de ellas dos 
clavos de color rojo que se en
cuentran en la parte inferior de 
la rosa, lo cual dicho por todos 
los cultivadores es un trabajo 
muy aburrido y cansado. 
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• ELECCIONES SINDICALES 

LOS SINDICATOS PIDEN LA PARTICI PACION 

A l igual que en toda España, están 
celebrá ndose en La Solana las 

elecciones sindicales. 
GACETA ha recogido algunas notas 

sob re estos convenios, pon iéndose en 
contacto con los secretarios generales 
de CCOO y UGT 

FRANCISCO GALLEGO (CCOO ): 
Francisco Ga llego, secretario general 

de CCOO, nos responde a algunas pre
guntas que GACETA le hizo. Nuestra pri
mera pregunta fue sobre los resultados, 
señalandonos que "Todavía no son sig
nif icativos, pues se han elegido nada 
más que siete u ocho y el total de dele
gados solaneras pueden llegar hasta 
sesenta". 

¿Cómo se han desarrol lado los proce
sos electorales en las empresas? "En las 
dive rsas empresas text iles influyen una 
serie de factores en cuánto al proceso 
electoral. Por una pa rte es porque este 
sector está funcionando durante mu
chos años y por lo tanto esta actividad 
se puede co nsiderar cas i norm al, lo que 
ocurre, es que, pese a la ex istencia de 
varias generaciones trabajando en este 
sector, los sindicatos han estado presen
tes viviendo los problemas planteados 
de los trabajadores. Un porcenta je alto 
de los trabajadores de la confecc ión de 

por Mª ROSA M EN ESES Y MANOLI MAR IN 

La Solana tienen contratos temporales 
y les da miedo presentarse. El con tacto 
que yo he tenido con algunas trabaja
doras de estas empresas manifiestan un 
poco de miedo, pues piensan que ser 
delegado no estaría bien visto en la em
presa. También hay mucho personal que 
se encuentra fijos en las empresas y es
peran el momento de que las elecciones 
sindicales se lleven a cabo. 

¿Y la afil iac ión solanera en es te mo
mento? "Por lo que se refiere a la afilia
ción al sindicato de UGT y CCOO, hay 
bastante en el sector textil, al igual que 
en el campo, pues hemos podido pre
senciar buenos resul tados. Asímismo, 
hay un buen porcenta je de afiliados so
laneras que están trabajando en Madrid. 
Otro sec tor importante, e incluso de los 
más signi ficativos que podernos seña
la r en La Solana, es el comercio. 

Francisco anima mucho a los traba
jadores de La Solana para que se pre
senten a las elecciones sindicales, pues 
opina que es algo útil y un derecho que 
se recoge en el Estatuto de los trabaja
dores y es bueno aprovecharlo. 

FRANCISCO ROMERO DE AVILA 
(UGT) : "EL SECTOR TEXTIL NO 
PARTICIPA" 

También real izamos algunas pregun
tas de interés pa ra GAC ETA a Francisco 
Romero de Avila, secretari o general de 
UGT, ¿Cómo se han desa rrollado hasta 
el momento las elecciones sindica les? 
" Lo que respecta a UGT, no podemos 
presenta r muchos datos, pero pienso 

que al igual que en otros sind icatos es 
superior a las de años anteriores y la em
presa han pa rti cipado algo más que en 
las elecciones sindicales reali zadas en 
años anteriores". 

¿Qué delegados tiene hasta el mo
mento el sindicato de UGT? "Los dele
gados que tiene UGT son; Pajarita , Lan 
gosta y Cooperativa La Solanera. Son los 
únicos que hasta ahora se han elegido". 

¿Qué sectores pa rti cipa n en las elec
ciones sindicales? ''En cuanto al sec tor 
téxtil, es el más débil en su participación 
a pesar de haber aproximadamente un 
millar de trabajado res, la participación 
es escasa. "El sector más fuerte de afi 
liación nos señalaba son: Agricultor s, 
Empresas metalúrgicas, Oficios varios, 
Jubilados'' 

Nues tra úl tima preg unta a Francisco 
Romero de Avil a era - si se encon traba 
satisfecho con la participación de la 
gente - . "Estoy muy sa tisfecho, pues se 
ha aumentado notablemente la partici
pación de las empresas". 

GACETA da las gracias a estos dos se
cretarios generales, Feo. Gallego y Feo. 
Romero de Avila por su co laboración, y 
para que con tinuen adelante con las pró
ximas elecciones sindica les y sobre to 
do dar animo a todas las empresas pa 
ra que participen en es tas elecciones. 

Francisco R.-Avila Secretario de UG.T 
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•REPORTAJE 

El DIA 
V CIEN 

DE TODOS 
AÑOS DEL 

LOS SANTOS 
CEMENTERIO 

E 1 primero de noviembre el ce
menterio solanera, y no só

lo él sino todos, ve transformada 
su apariencia por todo aquel que 
recuerda a sus añorados y queri
dos difuntos. Crisantemos, cres
tas de gallo, gladiolos y claveles, 
principalmente, adornan sus lápi
das y sus cruces. 

Historia de los cementerios 
so laneros 

Antes de ver lo que sigue sien
do, igual que pasados años, el Día 

16 

de Todos los Santos, hemos crei
do oportuno en este reportaje de
dicarle su mayor parte a una pe
queña historia de los cementerios 
en nuestra localidad.· 

Para cualquier curiosidad que 
se tenga o trabajo que se quiera 
realizar sobre cualquier asunto 
histórico de La Solana, qué me
jor que remitirse a las publicacio
nes del Cronista Oficial de la Vi
lla, don Antonio Romero Velasco. 
Para éste del cementerio, recaba
mos información de un trabajo 

por VICENTE MORENO NIETO 

realizado este mismo año bajo el 
título de Historia de los cemen
terios de La Solana. 

Una orden circular del Secre
tario de Gobierno comunicaba la 
necesidad de construir cemente
rios en todas las villas por el res
peto a la religión y por la conser
vación de la salud de las gentes. 
Hablamos de 1804, y hasta en
tonces se enterraban a los falle
cidos en las Iglesias. 

En los cinco primeros años de 
ese siglo, La Solana tuvo una me-
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•REPORTAJE 

dia de 182 muertos anuales (en 
compa ración a los 136 que fall e
cen actualmente). 

Ese primer cementerio cons
tru ido, situado a espa ldas de la 
Ermita del Humilladero, fue deno
minado Cementerio Viejo o del 
Humilladero, siendo su coste, sin 
terrenos, de 140.000 reales. Lo 
dio por terminado el maestro Ala
rife de La Solana, constructor de 
tal, el 17 de noviembre de 1805, 
siendo bendecido por el Cura Pá
rroco don José Antonio de la 
Fuente Morales, convirtiéndolo 
así en Campo Santo, el día 1 de 
diciembre de ese mismo año. 
Cinco días más tarde ya se había 
realizado el primer enterramiento. 

La construcción del actual ce
menterio se realizó en un escasí
simo tiempo. Corría el año 1890, 
y, por entonces, el cementerio del 
Humilladero carecía de terrenos 
para ve rifi ca r inhumaciones, en 
breve no se podrían hacer fosas 
y los recientemente enterrados se 
hacía difíc il su descomposición. 

Con 8.000 habitantes que te
nía La Solana, había habido una 

med ia de 265 defunciones por 
año en la década de 1880 a 
1890, cas i el doble de las actua
·les (como ya hemos dicho, 136 
de media de 1985 a 1989 con 
14. 500 habitantes), de lo quepo
demos deducir que hay un pue
blo mayor que el actual enterra
do en este cementerio y, por otro 
lado, que la población solanera ha 
envejecido. 

Volviendo a la construcción del 
cementerio, Francisco Serrano 
Roceño, vec ino de Ciudad Rea l, 
en subasta, fue quién se adjudi
có su obra en un coste de 9.450 
pts., siendo los terrenos cedidos 
gratuitamente por los dueños. 

Hay que hacer notar que la ex 
tensión del cementerio cuando se 
construyó hace 100 años (19.328 
metros cuadrados) no es la ac
tual, pues en fechas posteri ores 
ha sido ampliado. 

Visita a nuestros difuntos 

Como indicamos al principio, 

en este día el cementerio cambia 
su fúnebre, lúgubre y solitaria 
apariencia por otra, también fú
nebre, pero repleta de flores y 
gentes, aunque el dolor y senti
miento de quienes tienen alguien 
allí se ve inmutado. 

La tradición, con el paso de los 
años, no cambia, au nque se ve 
mod ificada en algunos detalles. 
An tigu amente, al no haber lápi
das, los fam iliares apañaban las 
sepulturas mullendo ligeramente 
la tierra y limpiando las lápidas de 
cabecera o pintando las cruces 
que había entonces, pero que to
davía queda cierta cantidad de 
ellas, para coloca rl e este día un 
farolillo, una fotog rafía del difun 
to y fl ores. Hoy día todos sa.be
mos cómo se prepara n las láp i
das para esta fecha. 

El sentido sigu e siendo el mis
mo, y poco hay que decir del Día 
de Todos los Santos de este año. 
Ha transcurrido como anteriores, 
familiares dolidos, so laneras re
sidentes . fuera, curiosos y pa 
seantes acudiendo al Campo 
Santo en la tradicional visita. 
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• PAGINA INFANTIL 

ENTREVISTA A SANTIAGO, ENCARGADO DE LA OMIC 

E sta entrevista se la hemos hecho al 
encargado y jefe de la OMIC (Ofi

cina Municipai de Información al 
Consumidor). 

Hablamos con Santiago, no sólo pa
ra saber algo del consumo, si no tam
bién algo sobre el concurso de juguetes 
que se ce lebrará en la Casa de Cultura. 
Estas son algunas de las bases del con 
curso Será local. Podrá participar toda 
la gente y de todas edades, se valora 
mucho la habilidad manual de cada uno, 
los juguetes se podrán entregar en la Ofi
cina Municipal de Consumo (Mercado 
Municipal), Casa de Cultura, Hogar del 
Jubilado, se deberá llevar el nombre, do
micilio, edad, teléfono y escrito todo es
to sobre el juguete. 

Según la edad, así se reparten los 
premios. 

Preguntas sobre la OMIC: 
- Hola, ¿cómo te llamas? Santiago 

García-Cervigón TorriJOS. 
- ¿Cuánto tiempo hace que se abri ó 

esta oficina? Hace cuatro años, en 1986. 
- ¿Lo llevas todo esto tú so lo? Sí, 

solo. 
- ¿Cuántas personas vienen a hacer 

rec lamaciones sobre algo del consumo? 
Este año han venido unas 170 personas, 
y anteriormente ha habido menos recla
maciones. Pero han ido aumentando po
co a poco. Y ahora hay unas campañas 
del consumidor sobre Sanidad. 

- ¿La gente, qué es lo que reclama 
más? Hay reclamaciones de todos los 

Niños premiados con el responsable de la OMIC 

tipos, pero este año lo que más han re
clamado ha sido de: El primer simestre 
de enero a junio demanda al consumi
dor de servicios (luz, teléfono, agua, 
gasl, vivienda, alimentación, comercia
lización, precios, condiciones de vivien
da, garantías, precios industri ales, etc. 

- ¿Cuántos años lleva haciéndose el 
concurso? Este año es el tercero. ¿Y van 
a seguir? Lo más probable. 

- ¿Participa mucha gente? Sí, 
bastante. 

- ¿Cómo su rg e la idea de crear ju
guetes y hacer el concurso? 

- Pensamos que no era bueno ver 
tanto anuncio, no sabíamos si era ade
cua do a la edad de cada uno y si venía 
bien etiquetado. Que uno mismo se po
día crear su juguete, no son mejores por
que los anuncien o fabriquen, tú también 
puedes hacerlos con más imaginación . 

- ¿Cuántos juguetes entran en con
curso? Unos 30 ó 40 juguetes. 

¿De qué se suelen hacer? De made
ra, cartón y luces. Metá licos se suelen 
hacer menos. 

- Si tú fu eras niño, ¿Qué harías? 
Pues, a mí me gustan los de movimien
to y luces. 

- ¿Qué finalidad tiene el concurso? 
Que la imaginación de cada niño se de
sar rolle, piensen y se diviertan 
creándolo. 

- ¿Qué hacen con los juguetes? Se 
les hace una exposición y los premiados 
no los quedamos y los no premiados se 
les entrega a sus amos. 

- ¿Quieres añadi r algo sobre los JU
guetes o la OMIC? 

Bueno, de la OMIC nada, y de los ju
guetes gracias por la participación y que 
otro año se animen y participe más 
gente. 

CESI PALACIOS, 
ANA MORENO 

y LU IS SANCHEZ 

TEMPORADA DE SETAS 

E stamos en plena temporada de se
tas, que salen cuando la tierra es

tá bien calada y no hace frío. 
Las setas más conocidas son las de 

cardo y los lugares donde podemos en
contrar en cantidades mayores son: El 
Pozo de las Navas, Moraleja, El Liego Ga
fas, La Corrala, Los Mazarros, Los Bom
bos del Dormío, La Pepa Rosa y más. 

18 

Mayormente son bonitas, aunque al
gunas están deformadas. Las setas de 
nuestros alrededores no son venenosas, 
aunque alguna que otra puede serlo. Pa
ra saber si una seta es reciente basta so
lamente apretarle un poco y si sale agua 
es que lo es. La mejor hora del día para 
cogerlas es por la mañana, sobre las sie
te, que es cua ndo no están floreadas. 

Cuando aparecen las setas lo hacen 
tal y co mo nosotros las vemos, pues no 
nace y luego crece más. 

Entre las principales comidas que se 
hacen con setas se encuentran, las ga
chas con setas, setas al ajillo, el moje 
con setas y setas en salsa. 

JUAN PEDRO 
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1 JORNADAS DEPORTIVAS 

e oincidiendo con la 111 Milla 
Urbana Antonio Serrano, el 

Patronato Municipal de Deportes, 
con el patrocinio del Ayuntamien
to de La Solana, Diputación Pro 
vincia l y Junta de Comunidades, 
organizó las 1 Jornada s Deporti
vas, del 22 al 28 de octubre, que 
se ce lebra ron en el Salón de Ac
tos de la Casa Municipal de 
Cultura. 

En realidad, fueron unas jorna
das que se vieron un tanto des
lu cidas por el flojo interés mos
trado por parte del público, a pe
sar de ser unas conferencias de 
un alto nivel con una temática 
actual. 

RAFAEL LOPEZ LEON 
ABRIO 
LAS JORNADAS 

En su ya segunda con
ferencia aquí en La Sola
na, Rafaél López León 
habló a todo el que asis
tió al Salón de Actos de 
la Casa de Cultura sobre 
balonmano, pero genera
lizando en muchas oca
siones con todos los de
portes. En este sentido, 
resaltó que el deporte 
"debe crear hábitos que 
no inciten al comporta
miento violento, debido a 
que los pequeños imitan 
lo que ven en sus padres 
y educadores", añadien
do que el deporte de 
competición es "san-

griento, discriminatorio, habiendo 
de saber diferenciar entre éste y 
el de escue las''. 

Rafael López León cree ser un 
hombre que lleva el deporte a las 
escuelas, a los niños. Manifestó 
que trabaja no só lo por el balon
mano, sino por el deporte en ge
neral. También comentó con los 
allí presentes sus experiencias 
como jugador y entrenador de 
balonmano, hablando igualmen
te del Caserío Vigón, equipo que 
dirige desde hace 3 años. 

El acto fue presentado por el 
concejal de Deportes del Ayunta 
miento de La Solana, Agustín Or
tega, contando con la presencia 
del alcalde en funciones, Venan
cio Fernández. 

Por VICENTE MORENO NIETO 

PROYECCION 
PELICULA 

DE UNA 

Al día siguiente, también en la 
Casa de Cu ltura, se pasó proyec
ción a la película '' Hoosiers, más 
que ídolos", filme que trataba de 
baloncesto y que atrajo, sobre to
do, a menores. 

MARTIN DEL BURGO HABLO 
DE LA NUEVA LEY DEL 
DEPORTE. 

Después de una jornada de 
descanso, el ju eves se reanuda
ron las jornadas con una char la
co loquio sobre la nueva Ley del 
deporte a ca rgo de Francisco Ja 
vier Martín del Burgo, ponente de 

Martín del Burgo habló sobre la ley del Deporte 
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esta ley en el Congreso de los 
Diputados. 

En el acto, que fue presentado 
por el director del l.N.B. "Modes
to Nava rro" de La Solana, Hermi- · 
nio Ureña, acompañado del con
cejal de Deportes, Agustín Orte
ga, Martín del Burgo indicó que 
"esta ley supone un avance, si
tuando la legislación deportiva 
española en la "avanzadilla" de 
las leg islaciones comunitarias por 
ser la más reciente de las vota
das, asemejándose bastante en 
algunos aspectos, sa lvando las 
distancias, a Italia, Francia y Rei
no Unido'' 

Manifestó de la ley que va a fa
vorecer la Educación Física en los 
centros educativos esco lares, así 
como mejorar las instala ciones 
deportivas. Además de ésto, im 
pu lsa rá el papel dei Comité Olím
pico Español, protegiendo, por 
otra parte, el deporte de alto ni
vel y a sus deportistas. Otros pun
tos importantes de esta Ley so n 
los referentes al sanea
miento del fútbol profe
sional y a la lucha contra 
la violenc ia y el dopaje. 

Por tanto, según Mar
tín del Burgo, es una ley 
muy avanzada y muy 
moderna, que establece
rá un marco de colabo
ración entre las compe
tencias que tienen la s 
comunidades autóno
mas. 

MESA REDONDA SO
BRE LAS SOCIEDADES 
ANONIMAS EN EL 
FUTBOL 

No acudieron a esta 
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mesa redonda sobre las socieda
des anónimas en el fútbol quie
nes en un principio estaba previs
to. El concejal de Deportes, Agus
tín Ortega, presentó a los que 
confo rmarían esa mesa redonda, 

que fueron un representante del 
Consejo Superior de Deportes, 
Benjamín González, dos de la 
Asociac ión de Futbolistas de Es
paña, José María Borreguero y 
Javier Arna r, y, como periodista , 

Juan Carlos Balmaseda. 
Este debate se vio un tanto 

deslucido por la escasa afluencia 
de público, pero que, no obstan
.te, respondió a las espectativas 
de los allí presentes. 

Las sociedades anónimas, se
gún Benjamín Gónzalez, "evita
rán el endeudam iento tan gran
de que se está viviendo ahora 
mismo, ya que al tener responsa
bilidades los dirigentes, sentarán 

la cabeza y verán realidades". 

Por otra parte, el fútbol no se
rá el único deporte en el que sus 
eq uipos se constituyan como so
ciedades anónimas, puesto que 
en baloncesto, aunque sea un de
porte amateur, existe una liga 
profesional, y ya de por Ley es
tán obligados todos los clubes de 
baloncesto, ahora mismo si n nin
guna excepción, a constituirse 
como tal sociedad, sa lvando de 
esta manera una posible futura 
debacle. 

El tema arbitral también fue de
batido, y en este sentido Juan 
Carlos Balmaseda manifestó que 
"la fun ción de justicia requiere 
dedicación y tiempo, muy impor
tante para dejarla en manos de 
árbitros aficionados, siendo ade
más injusto que los únicos no 
profesionales sean los dirigentes 
y árbitros. Su profesionalización 
no impediría el error humano, pe
ro si ofrecería mayores garantías 
para una mejor apreciación". 

Mesa redonda sobre Sociedades Anónimas en el fútbol 
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MESA REDONDA SO
BRE ATLETISMO 

La última de estas jor
nadas contó con la inter
venc ión de una serie de 
atletas que al día siguien
te participarían en la 111 
Milla Urbana Antonio Se
rrano, concretamente 
Santiago Chiscano, An
tonio Páez, Juan Carlos 
Paul y Rodrigo Gavela, 
actuando como modera
dor Antonio Serrano. El 
concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de La So
lana, Agustín Ortega, 
abrió el acto presentan
do a Antonio Serrano y a 
cada uno de los at letas, 
quienes hablaron de su 

Atletas que integraron la Mesa Redonda sobre atletismo 

vida y actuaciones depotivas. 
La mesa redonda trató el tema 

del atletismo en profundidad, 
analizando su problemática y la 
de los atletas, debido ésto a la 
gran cantidad de preguntas sur
gidas del público, que esta vez sí 
hizo presencia como . se 
esperaba. 

Los atletas fueron respondien
do y debatiendo multitud de te
mas relacionados con el atletis
mo, desde la importancia que ca
da atleta le concede a los entre
namientos, la tensión contínua en 
que viven los atletas, hasta, co
mo indicó Antonio Páez, lo más 
importante para el atleta, es ga-

ANTONIO SERRANO GANO "SU" MILLA 

nar, no valiéndo le el segundo 

puesto. 
Asímismo, hablaron del doping 

y de lo qu e se siente cuando se 
consigue un campeonato, siendo, 
en definitiva, un coloquio entre
ten ido, ameno y realmente in te

resante para quien asistió . 

LA ELITE DEL ATLETISMO VOLVIO A LA SOLANA 

No hubo suerte con la climato
logía en la fría mañana del 28 

de octubre, y la lluvia y tiempo de
sapacible presidieron la 111 Milla Ur
bana Antonio Serrano, restando al
go de público al acontecimiento, pe
ro demostrando que el que allí estu
vo presente, muchísimo a pesar de 
todo, sigue estando "a muerte" con 
su paisano más representativo. 

La prueba, que sirvió de broche de 
oro a las 1 Jornadas Deportivas, con
tó con la presencia de atletas muy 
conocidos en el concierto de la élite 
española, que acudieron a La Sola
na percibiendo cantidades simbóli
cas en relación a lo que se hubieran 
embolsado si la cerrera hubiera sido 
organizada exclusivamente por el 
Ayuntamiento, o lo que es lo mismo, 

por AURELIO MAROTO 

si Antonio Serrano no fuera quien es. 
Sea por esto que el propio Anto

nio fue el encargado de hablar, ne
gociar y convencer a los Martín Fiz, 
José Manuel Albentosa, Antonio 
Paez, Santiago Chiscano, Juan Car
los Paul, José Ignacio Zaba leta y Ro
drigo Gavela entre otros, para que to
maran parte en la Milla. Al fina l, im
ponderables de última hora, impidie-
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ron la asistencia estelar de Fiz y Al
bentosa, pero no de los demás, que 
junto a otros atletas punteros de la 
provincia y región, sí se colocaron su 
dorsal y tomaron la salida en la lla
mada "Mi lla de Elite". 

Pero, al margen, la prueba "reina" 
estuvo precedida de las "popula
res'', en la que participaba todo 
aquel aficionado o atleta más mo
desto, así como las millas 0levín, in
fantil, junior, de veteranos, y como 
novedad, las pruebas femeninas 
también en todas sus categorías. El 
circuito, ubicado por segundo año 
consecutivo en la anchurosa calle Al
hambra, fue el escenario al que los 
atletas debían dar 3 vueltas para 
completar los 1.069 metros 
preceptivos. 

En total, más de 100 atletas estu
vieron este día en La Solana venidos 
de Toledo, Madrid, Va lencia, Ciudad 
Rea l, Manzanares, Tomelloso, etc., 
pertenecientes a equipos de much·í
sima solera como Larios, Joma, Va
lencia C.F, CA Toledo, Kelme y los 
más importantes en el ámbito pro
vincia l, así como los bastantes sola
neras que también entraron en Liza. 

Desde las doce de la mañana, con 
el maratoniano Juan Francisco Ro
mera como comenta ri sta de excep
ción, comenzó a darse la sa lida a las 
pruebas en las diferentes categorías. 
En alevín másculino venció Domin
go Díaz Parreño, seguido del solane
ra Antonio Lara Izquierdo. En alevín 
femenino fue primera Guadalupe Vi-
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llegas. Por lo que respecta a infánti
les, Jesús lnarejos ganó en la milla 
másculina, y María José Camacho lo 
hizo en la femenina. En categoría ju
nior, donde sólo hubo participación 
másculina, se anotó el triunfo Valen
tín Simón. Entrando en la categoría 
senior "popular", consiguió vencer 
Juan Crespo Jiménez, seguido de 
Roberto Gamona y Santos Ruíz, que
dando más atrás nuestros paisanos 
del antiguo CAP Julián Delgado y 
Joaquín Velasco. Hubo una partici
pante femenina, Teresa Escobar. Y 
en cuanto a veteranos, primero fue 
Epifanio Gutiérrez, por delante de 
Antonio Ruano y Félix Ripera. 

Con una incesante lluvia, tomaron 
por fin la salida los atletas ''estre llas'' 
de la Milla. En ella, todos los gran
des y la nota exótica de dos repre
sentantes marroquíes del equipo Bi
kila. Las dos primeras vueltas fueron 
dominadas por el dos veces cam
peón de Europa en pista cubierta An
tonio Paez, especialista en 800 me
tros, que actuó como liebre de 

auténlico lujo, vigilado de cerca por 
Paúl, Martínez, Zaba leta y Serrano. 
En la última vuelta llegó el tirón de 
Serrano, que aguantó la presión por 
detrás de Zabaleta, entrando vence
dor con una marca de cua tro minu
tos y medio, seguido del vasco a po-

cas décimas, e l caste lllan o
manchego Miguel Martínez que tie
ne acreditados 3'39" en 1.500 fue 
tercero, y el subcampeón Iberoame
ricano en 10.000 Juan Carlos Paul 
fue cuarto. 

Al f inal, entrega de trofeos baJO la 
lluvia donados por Caja de Toledo, 
con la asistencia del Delegado Pro
vincial de Cultura y Deportes Hilario 
Cabal lero. Después, atletas, autori
dades, organizadores, medios de co
municación y .. más, comieron en un 
restaurante de la localidad. 

La 111 Milla Urbana Antonio Serra
no, por tanto, ya es historia, y como 
el acontecimiento deportivo más re
levante en La Solana, estamos obli
gados a cuidarlo y procurar que la 
IV edición sea aún mejor. 
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PERDER Y VENCER SIN CONVENCER 

E mulando al más puro otoño, 
en el que los días grises y 

fríos contrastan con otros en los 
que el buen tiempo da sus últi
mos coletazos tras el verano, el 
C.F. La Solana está sumido en 

DAN/ 

una irregularid ad de resultados 
realmente ostensible; desde la 
victor ia cómoda ante el Villarro
bledo (2-0), pasando por un pe
riplo toledano de dos partidos 
consecut ivos y ocho goles reci
bidos en Talavera (4-1) y Los Yé
benes (4-0), y terminando al do
mingo siguiente con un nuevo 

MELE 

triunfo de gran carga psicológica 
ante el Daimiel (2-0). 

Pues bien, siguiendo con el si
mil climatológico, el otoño es la 
antesala del invierno, y en esa es
tación sí que todos los días son 
tristes y aburridos. 

Evidentemente, con esto no se 
pretende dar a entender que el 
equipo de Luis Carlos López y An
tonio Torreca vaya a enfriarse ca 
da vez más en su ya helado jue
go, pero sí que esa irregu laridad 
en los resu ltados no se identifica 
con ella en cuanto al menciona
do juego, que en todo momento 
ha sido regular, salvo en conta
das excepciones. 

El triunfo con anterioridad cita
do ante el Vi ll arrobledo estuvo 
acompañado de una importante 
dosis de fortuna; en Talavera se 
jugó relativamente bien pero La 
Solana fue víctina de sus propios 
errores; se viajó de turismo a Los 
Yébenes y nos trajimos otros cua
tro "roscos" en un pa rtid o de 
vergüenza; y ante el Daimiel, ni 
uno ni otros mereció absoluta 
mente nada en un "derby" sopo
rífero, aunque la débil mayor chis
pa que los amaril los pusieron al 
final, le va lieron dos puntos que 
va lieron su peso en oro habida 
cuenta de la situación moral del 
momento. 

BAJA FORMA 
En el momento de redactar es

tas líneas, La Solana ha contabi
li zado 13 puntos en 12 partidos. 
No es mal bagaje ni mucho me
nos. Pero el que deduzca de eso 
que el equipo se encuentra en un 
buen momento, es que está 
ciego. 

Tras consegu ir seis puntos en 
los tres primeros partidos (con 
grandes dificultades ante At. Al
bacete y Sp. Ouintanar), con 7 
goles a favor y uno en contra, los 
amari llos han ama rrad o en otros 
nueve encuentros sólo 7 de los 

Por AURELIO MAROTO 

18 puntos posibles, con 11 goles 
marcados y 17 encajados. De 
cualquier manera, lo realmente 
preocupante se centra en el mal 
momento de los jugadores llama
dos "claves" para Luis Carlos, 

MANOW 

como son el caso de Domíngu ez 
o Germán, entre otros, qu e no 
acaban de encontrar la forma, 
más que físicia, de juego, para ser 
los auténticos canali zadores del 
equipo. Y, ojo, que resulta cho
cante el hecho de que Germán, 
por ejemplo, prototipo de lucha, 
garra, entrega y no exento de téc-

MAYOR 

nica, sea uno de los máximos go
leadores con cuatro dianas, pe
ro esté pasando por un descon
cierto tremendo en las entregas, 
control del balón etc. Domínguez, 
por su parte, no termina de ser el 
ce rebro esperado. 
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Baloncesto 
EL OPTICA LUZ COMENZO LA TEMPORADA 

L as ya veteranas jugadoras del A. P 
OPTICA LUZ LA SOLANA tienen la 

posibilidad una vez más de hacer un 
buen papel en esta temporada, aunque 
los resultados que han cosechado no 
han sido todo lo buenos que ellas qui
sieran; en el debut de la temporada fren

te a SEÑORIO ILLESCAS vencieron a do
micilio por 62-68. La nota desgraciada 
fue la lesión de Tere, en la rodilla, y la 
de Amparo, tocada de artritis en un de

do de la mano derecha. En el segundo 
compromiso no tuvieron esa chispa que 

las caracteriza y fueron vencidas por 

62-71 por el equipo IBERCAJA 
(Guadalajara). 

En su tercer partido frente a E.M. 
CUENCA, que no fue de lo más vistoso, 
sin duda fue un mal encuentro para las 

chicas del A.P. OPTICA L. LA SOLANA, 

Ajedrez 

de las que la sorpresa la protagonizó ln
ma Diaz-Bernados, al final el resultado 
quedó 75-59. 

El futuro es realmente incierto y ha
brá que esperar a que la temporada 

transcurra. Pero debemos confiar en las 
posibilidades de este equipo para lograr 

una buena clasificación final. 
En cuanto al equipo juvenil, su gran 

objetivo, debido al momento que está 
atravesando su rival más directo el 
S.D.M. ALCAZAR, es quedar campeón 
de su grupo. 

BALONCESTO MASCULINO. EL C.B. 
LOS PEPOTES SE MUESTRA FUERTE. 

En su primer partido frente a Miguel
turra, el C.B. Los Pepotes vencía por 
54-65, demostrando el alto nivel de es-

por JUSTO ALHAMBRA 

te equipo Frente al C. B. Puertollano, el 
equipo solanera jugó bastante bien, 
viendo clara la victoria, pero un arbitra
je desafortunado lo impidió, y fruto de 
este mal arbitraje fueron las sanciones 
de Luijo, Narciso y Antonio. En el tercer 
partido frente a Torre de Juan Abad se 

impusieron los solaneras, dando mues
tras del potencial de su equipo. El futu
ro es sin duda ascender de categoría, te
niendo en cuenta que están conjuntan
do un potentisimo equipo y de alto ni

vel técnico. Hasta el momento, los resul
tados así lo demuestran, y tan sólo la po

lémica de un arbitraje premeditado an
te el C. B. Puertollano hicieron bajar al
go el potencial al equipo, sin ambargo, 
se impuso la tranquilidad, y la actuación 
de dos anti-jueces no ha hecho descom

ponerse el equipo. 

POCA ACTIVIDAD EN EL DEPORTE DE LA MENTE 

D esde la colaboración en los tor
neos correspondientes a las pa

sadas Ferias y Fiestas de Santiago y San
ta Ana, no han existido campeonatos in
ternos de mayor o menor nivel en nues
tra localidad. 

Si bien, no hubo compromisos para 
nuestros ajedreistas, estos si que han 
asistido a otros trofeos, celebrados en 
diversas poblaciones de nuestra 
provincia. 

Los hermanos Medina García Cervi
gón, máximos exponentes de nuestro 
ajedrez, han competido ultimamente en 
el día de la Provincia, torneo que tuvo 
lugar en Socuéllamos y con antelación 
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por ANTONIO R.-RABADAN PRIETO 

a las partidas que disputó cada uno se 
celebraron unas simultáneas, destinadas 
a chicos de diversas edades. Impartie
ron clases simultáneas a treinta y do.s 
ajedreistas que se dieron cita en esa po
blación. Las nueve partidas que habia de 
celebrar cada uno de los jugadores pa
ra dilucidar los seis primeros clasifica
dos que tenian premio hizo que nuestro 
paisano mejor clasificado Juan Pablo 
García Cervigón quedara en novena po
sición con 4'50 puntos de siete partidas 
que jugó. 

Como colofón a este compromiso el 
maestro J.M. Bellón jugó unas simultá
neas contra todos los competidores, co-

sechando seis derrotas y once tablas, to
do un fracaso para él. 

Al margen de estos competidores so
laneras, otro solanera, Juan Pedro Mo
rales, obtenía en Socuéllamos el octa
vo puesto en el mes de agosto. 

Por último destacar, que el día 18 de 
noviembre comenzó el campeonato por 
equipos, donde tornan parte los herma
nos Medina formando equipo con un ju
gador de Manzanares, un juvenil solane
ra y un cadete llamado Miguel Angel 
Obelar. Para este campeonato las posi
bilidades son pocas, ya que el nivel de 
los componentes de nuestro equipo no 
está muy equilibrado. 
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• VIDA MUNICIPAL 

PLENO DEL AYUNTAMIENTO 
SE SOLICITA «EL SEMBRADOR» COMO HIMNO REGIONAL 

E 1 Pleno del Ayunta
miento de La Solana 

celebró el viernes una se
sión extraordinaria, con 
trece puntos, en el orden 
del día 22 y la asistencia 
de catorce de los dieci
siete concejales (9 del 
PSOE, 4 del PP y 1 de 
1.U.). 

Entre los puestos de 
los que tuvo conocimien
to el Pleno, podemos 
destacar la concesión 
por parte del IN EM y 
Junta de Comunidades 
para el Plan de Empleo 
Rural para Zonas Depri
midas un total de 
17.927.091 pesetas, po-
niendo la Corporación 
solanera tan solo 2.464.573 pe
setas para maquinaria y materia
les, sin aportación alguna para 
mano de obra. Asímismo se ha 
so licitado tanto a la Consejería de 
Agricultura como a la Diputación 
la partida última mencionada. 

Igualmente el Pleno tuvo cono
cimiento del acuerdo del Conse
jo de Gobierno de la Junta de Co
munidades de concesión de 
96.100.000 pesetas, para la 
construcción de un Polideportivo 
Municipal en el Romero Peña . 

Otro de los puntos era solicitar 
la firma con el INSALUD de un 
convenio de Asistencia Sanitaria 

por PAULINO SANCHEZ 

Los plenos se celebran en la Casa de Cultura 

para que los solaneras adscritos 
al Padrón de Beneficenc ia Muni
cipal puedan recibir atenciones 
de ese organismo, aprovechán 
dose de la red general de toda Es
paña. Esto permitirá que muchos 
ciudadanos puedan tener acce
so a muchos servicios. 

Continuó el Pleno con la apro
bación de las bases para el con
curso oposición de una as isten
ta social para el Ayuntamiento, así 
como la solicitud de la contrata
ción de un agente cu ltural adscri
to a la Biblioteca y otro deporti
vo para el Patronato Municipal de 
Deportes, con dinero de la Con-

sejería de Educación y Cultura. 
Por lo que respecta a las obras 

del Ayuntamiento, serán objeto 
de subvención por la Junta de 
Comunidades y a propuesta del 
Alcalde se solicitará a la Junta de 
Comunidades, Presidencia y Con
sejería de Presidencia, subvencio
nes para el arreg lo. 

Asímismo se acordó determi
nar la facultad del Alcalde para 
firmar un conven io de Plan Con
certado con la Consejería de Sa
nidad y Bienestar Social, lo que 
permitirá que con un millón y me
dio de la Consejería, otro tanto 
del Ministerio de Asuntos Socia-
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• VIDA MUNICIPAL 

les y 1.480.000 ptas. del Ayun
tamiento se puedan financiar, pa
ra este año 90, la contratación de 
dos adistentes sociales y dos 
educadores de familia. El dinero 
a aportar por las instituciones se
rá más elevado a partir del próxi
mo uno de enero. Señaló la im
portancia de estos servicios, al 
dar protección a la gente que ne
cesite estos profesionales es al
go totalmente positivo. 

ADIOS AL CINE MODERNO 

El Pleno aprobó, por unanimi
dad, la modificación de las Nor
mas. Subsidiarios para poder per
mitir el hundimiento del Cine Mo
derno, situado en el centro de la 
ciudad, concretamente en la Pla
za de Canalejas. 

Al producirse la demolición del 
edificio la Plaza se ampliará con 
seis metros de retrancreo, lo que 
permitirá que se amplíe notable
mente este céntrico espacio, tan
to para peatones como vehículos. 

HIMNO REGIONAL: «EL 
SEMBRADOR» 

Aunque el punto noveno se 
aprobó por unanimidad de todos 
los grupos presentes hubo una 
pequeña polémica. El Grupo de 
Concejales Socialistas propuso al 
Pleno se solicite a la Junta de Co
munidades la declaración de la 
romanza "El Sembrador", de la 
zarzuela "La Rosa del Azafrán", 
como Himno Regional. 
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El portavoz del Grupo Popular 
Francisco Luna, señaló que debía 
hacerse constar que ya la Gace
ta de La Solana hacía esta peti
ción en el año 1983, replicándo
le el Alcalde Nemesio de Lara que 
particularmente no recordaba 
aquella nota y no ha habido nin
guna relación con ella. 

MAS TERRENOS PARA LA 
ESTACION 

La Corporación aprobó asímis
mo la adquisición de unos 200 
metros más de terrenos para adi
cionarlos a los existentes en la Es
tación de Autobuses, por un to
tal de 2.800.000 pesetas. Aun
que el portavoz del PP señaló que 
debía tenerse más previsión por 
parte de los técnicos municipa
les, para así evitar que ocurran 
estos casos, en los que hay que 
actuar precipitadamente. 

Igualmente el Pleno aprobó la 
adquisición de otros 806 metros 
de terreno en la zona de la Plaza 
de Toros, para unirlos a los que 
ya tiene el Ayuntamiento y que 
conformarán la nueva zona ver
de incluida en la reforma de la 
Plaza de Toros y terrenos anexos, 
señalando el Alcalde la buena 
disposición tenida en este caso 
por los propietarios. 

PROYECTO SUBZONA B, EN
SANCHE NORTE 

También se aprobó, por unani-

midad, la modificación del polí
gono comprendido entre las ca
lles Arco del Convento, Huertas, 
Pozo Concejo' y San Isidro, zona 
bastante abandonada, por lo que 
con el proyecto aprobado se be
neficia a todos los propietarios, 
que van a conseguir terrenos per
fectamente edificables y asímis
mo van a disponer de una zona 
de esparcimiento, que va a dar 
mucho más valor a sus propieta
rios catastrales. 

DE NUEVO LAS ACERAS 

Con los votos favorables del 
Grupo Socialista, la abstención 
del l.U. y los negativos del Grupo 
Popular se aprobaron los dictá
menes de la Comisión Informati
va de Obras relativas a las ace
ras de las calles Doña Angela, 
Comendador, Cruz de Hierro y 
Borja. 

El portavoz del P.P manifestó la 
negativa de su grupo, manifesta
da en anteriores Plenos, al con
siderar excesivo el precio por me
tro cuadrado, comparándolo con 
localidades vecinas y señalando 
debia consultarse y pedir un in
forme jurídico ante la posibilidad 
de que algún vencino vaya a al
gún contencioso. 

Manifestó el Alcalde que el 
grupo Socialista sigue confiando 
en los proyectos realizados por 
los técnicos municipales. 

Finalmente señalar que el Ple
no aprobó la declaración de rui
na para dos edificios, situados en 
las calles Emilio Nieto y Sagrario. 
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• PALCO TAURINO 

PLAZA DE TOROS 
YA ESTA REALIZANDOSE EL PROYECTO DE REHABILITACION 

po r GA BR IEL JAIME G.ª ABADELLO 

E ste año de 1990, 
ha sido el tercero 

co nsecut ivo en el que 
hemos ten ido espectá
culos taurinos en la lo
ca lidad . Lógicamente, 
en diversas plazas portá 
tiles, que se han ido ins
talando en las inmedia
ciones de La Moheda . 

Después del resurgi
miento de la fiesta na
cional en La So lana , tras 
muchos años sin ella , 

de pesetas. Lóg ica 
me nte el Ayunta
mi ento no pued e 
aportar estas canti
dades, además no 
siendo un servicio de 
prim era neces idad, 
por lo que en cuanto 
se cuente con el pro
yec to definitivo y se 
apruebe, se comen
za rá a pedir dinero a 
diversas entidades de 
la región y así poder 

también se quiere "re- Panorámica de la parte ex terior y corrales de la plaza que deberán inic iar cuanto antes 
suc itar '' el espíri tu que ser totalmente remodelados las obras. 

hay en la Plaza de Toros de La corto radio de ani llo. Además se ten- Por otra parte, debemos indica r 
Solana. drá que hacer un ca llejón y sus co- que se rá una Plaza-Auditorio, es de-

Hemos estado hablando con el al- rrespond ientes burladero$, por lo ci r, no va a se r· só lo con fin es tauri -
calde solanera Nemesio de Lara, que lo más probable es que para que nos, sino que tambié podremos pre-
quién nos respondió a unas pregun - esto se supriman las primeras filas. senciar otras actuac iones, co mo 
tas sobre el proyecto de rehabilita - También se trató de ir haciendo conc iertos, obras de tea tro e inclu -
ción del coso: más filas hacia arriba y hacia afue-

Nos indi caba Nemes io que ''el ra, ya que la plaza será soportada al 
año pasado se encargó el proyecto exteri or en sus últimas filas, que se-
al arquitecto José Benito Román, un rá n sosten idas desde la call e. Igual -
excelente profesional de Tomelloso, mente, en los aledaños de la plaza 
au nque domiciliado en Valt;Jepeñas, se contará con apa rcam ientos y 
que goza de renombre en la también zonas verdes. 
provincia". De toda s formas, algunos de es-

Asímismo, nos señalaba que ha- tos datos son ofic iosos. Los oficia-
ce escasas fechas han presentado les, se podrán conocer dentro de dos 
en nuestro Ayuntamiento lo que se o tres meses, tiempo en el que Jo-
podía llamar la fase de anteproyec- sé Benito presente al Ayuntamiento 
to, ya que el proyecto final no seco- e l proyecto definitivo de 
noce todavía de forma oficia l. rehabilitación . 

Se han estudiado los problemas También nos indicó el alcalde que 
de la plaza, el más destacado es el esto costará unos 60 ó 70 millon es 

so, como en otros tiempos, obras de 
zarzuela, pu es en es ta Plaza se es
trenó en La Solana "La Rosa del 
Azafrán''. 

Según indicó el alca lde "No po
demos decir todavía si el año que 
viene va mos a dar toros en la Plaza 
de constru cción, ya que todavía no 
se sabe cuando com enzarán las 
obras''. 

Lo que ya nos estamos imag inan
do todos es a la Banda de Música, 
tocando por la ca lle Emilio Nieto con 
dirección al ''coso'' so lanera y esos 
aledaños rebosando de gente, es
pectante antes del festejo . 

27 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #99, 11/1990.



• NUESTRA HISTORIA 

HERMANDAD DE SAN ANTON DE LA SOLANA (IV) 

N UEVAS ORDENANZAS DE 
LA HERMANDAD DE SAN 

ANTONIO ABAD. 
El libro a que hace referencia el ac

ta del año 1905 fue abierto en el año 
1906 y en su primera hoja contiene 
como contenía el libro que finalizó el 
citado año y al cuál me he venido re
firiendo. Recordarán que decía yo 
que este libro que comieza en 1746 
lo hacía con la relación de cofrades 
cumplidores en aquellos primeros 
doce años, pues de idéntica forma 
lo hace este nuevo libro; la primera 
hoja lo hace con la relación de Her
manos cumplidores y año que lo ha
ce cada pareja. Comienza en 1906 
y termina en el 1917 ambos inclusi
ves, y a continuación viene ya el Re
glamento u Ordenanzas por las que 
se debía regir esta Hermandad y que 
copiadas al pie de la letra dicen así: 

"La Hermandad de San Antonio 
Abad que de inmemorial se halla es
tablecida en esta Villa de La Solana 
y restablecida en la misma en el año 
1746, reconociendo como Hermano 
Mayor al señor Comendador de la 
real Casa Hispital del Sr. San Antón 
de Ciudad Real; considerando que la 
unión, caridad y precisión de las 
constituciones de estas corporacio
nes facilitan su observancia y esta
bilidad a la vez que conservan la ar
monía entre los individuos que las 
componen, para el mejor y más 
exacto cumplimiento de las reglas 
consignadas en el libro anterior; se 
ha acordado se escriban en este de 
Actas, acuerdos y nombramientos 
de Hermanos que da principio en es
te año de mil novecientos seis, y son 
del tenor siguiente: 

CAPITULO 1 

DE LOS HERMANOS 
ARTICULO 1 º.-La Hermandad de 

San Antonio Abad se compondrá de 
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por ANTONIO ROMERO VELASCO (Cronista oficial de la villa) 

veinticuatro Hermanos o individuos, 
y para el debido orden en sus prin
cipales cargos de Mayordomo; cada 
dos forman par. 

ARTICULO 2°.- Cuando algún Her
mano falleciese, sea excluido o dimi
tiese, ocupará su número o plaza la 
persona que entre los pretendientes 
sea elegido por mayoría de votos 
presentes; siendo elegido por mayo
ría de votos presentes; siendo elegi
do el hijo del reemplazado que lo so
licitase, si tuviera diez y siete años 
de edad, o el de otro Hermano difun
to si no ocupó el lugar de su padre 
por falta de edad o por estar siguien
do una carrera. 

ARTICULO 3°.- El elegido entrega
rá al Síndico dos velas de media li
bra o sólo una también de media li
bra si fuese hijo de Hermano. 

CAPITULO 11 

DE LAS OBLIGACIONES 
ARTICULO 4°.- Los Hermanos ser

virán por orden numérico de pares 
los cargos de Mayordomos con arre
glo a la Tabla los años que les 
correspondan. 

ARTICULO 5°.- Los Hermanos pa
garán a prorrata los sufragios, reno
vación de cera y otros gastos que se 
originen, en beneficio y estabilidad 
de la Hermandad. 

ARTICULO 6°.- La Hermandad en 
Corporación asistirá 1° en la reunión 
que se tendrá todos los años en el 
día de los Santos Reyes y hora de las 
dos de la tarde en casa del Capellán 
para la elección de Hermano si hu
biera alguna plaza vacante, y para 
ver si los Mayordomos cumplidores 
del actual ejercicio tuvieran algún 
impedimento para el cumplimiento 
del Santo, y ponerse éstos de acuer
do en lo que a ambos y a cada uno 
correspondiera hacer y contribuir al 

efecto.- 2 º.- La Hermandad en cuer
po asistirá a la Ermita de San Anto
nio Abad para la procesión y función 
del mismo, si el tiempo lo permitie
ra, y de no a la Parroquia cuyo sitio 
se determinará por el Síndico según 
su prudencial parecer. Para el más 
seguro conocimiento de los Herma
nos sobre este particular, se enten
derá que la función es en la Ermita 
del Santo, cuando el tañido de la 
campana es ferial. o como propio de 
Cuaresma, y en la Parroquia cuan
do el toque es como generalmente 
se acostumbra en las misas mayo
res o cantadas y 3°.-Asistirá en Cos
poración a la hora de las cuatro de 
la tarde del día del Santo a la casa 
del Mayordomo cumplidor para el 
arreglo de cuentas; previa invitación 
que éste hará por la mañana bien en 
la Ermita o en la Parroquia, según 
donde tenga lugar la fiesta o función 
del Santo. 

CAPITULO 111 

DE LOS SUFRAGIOS 

ARTICULO 7°.- Cuando algún Her
mano falleciere, se celebrarán por su 
alma veinticuatro misas rezadas, in
cluso la del que le remplace, a la li
mosna de cinco reales una. 

ARTITUCULO 8°.- La limosna de 
estos sufragios se dará en la Junta 
General del día del Santo. 

ARTICULO 9°.- El Capellán se ele
girá por la Hermandad. No tendrá 
voto si no fuese Hermano. 

ARTICULO 10°.- Correrá de su car
go la celebración de los sufragios y 
decir una misa rezada mientras la 
función del Santo por los Cofrades 
vivos y difuntos, por la que percibi
rá la limosna de doce reales. 

(continuará) 
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• COLABORACIONES 

EL PAJARO FLAUTISTA (11) 

N uestro amigo, el pájaro, el 
dueño de la flauta, se había 

disfrazado de cucaracha, pero no 
de una cucaracha corriente, sino 
de una cucaracha sorda y muda. 
Así, con ese truco, ganaría la con
fianza de todos y no sospecha
rían su verdadera personalidad. 

Efectivamente, nadie podía 
imaginarse que debajo de aque 
"bichito" inofensivo que causa
ba pena se escondía el famoso 
flautista. 

Después de algún tiempo de 
búsqueda, agotado de no encon
tras rastro de su flauta, estaba a 
punto de darse por vencido, 
cuando ... oyó una conversación 
un tanto sospechosa que le hizo 
proseguir la búsqueda. 

Se trataba de un topo y un eri
zo hablando detrás de unas ma
tas. Parecía que tenian miedo de 
ser vistos ú oidos. Miraban cons
tantemente a un lado y otro. Ha
blaban bajito, y al hacerlo no se 
miraban. 

Al oír crujir hojas en el suelo se 
asustaron, pero al ver a la cuca
racha sorda, (eso se creían ello 
que era) se tranquilizaron y si
guieron hablando. 

El topo le decía al erizo: 
"Sería mejor que se la diése

mos, dicen que el pobre se en
cuentra mal y no sale de casa, se
g u ro que es del disgusto". 

"No seas blandengue. Si no 
sale es porque no quiere que se
pan que no tiene flauta. Lo que 
tenemos que hacer es esperar 
hasta que se entere todo el 
mundo''. 

''Te digo que no está bien lo 

por CONCHITA FERNANDEZ DE AVILES 

que estamos ha
ciendo''. ¿Hasta 
dónde piensas lle
var esta broma? 

''Escucha tonto: 
Cuando todos se
pan que no tiene 
flauta y lo echen 
del pais por no te
ner instrumento 
musical, la tacare-
mos nosotros y seremos famo
sos. ¡Se me ponen las puas de 
punta pensando como lo 
pasaremos! 

Si nos descubren nos 
castigarán! 

¡No nos descubrirán nunca! ... 
¡Se acabó la charla! !Vamosl 

El pájaro no pudiendo aguan
tar más rato su alegría, se fue co
rriendo a contarle a sus amigos 
lo que había oído. Se enteraron 
que el topo y el erizo eran músi
cos de la "Orquesta Principal" y 
de que darían un concierto den
tro de unos días. Pensaron que 
era el mejor momento para bus
car, en sus casas y en el teatro. 

Empezó el pájaro por registrar 
los bolsillos de los abrigos pero 
como era de esperar no encon
tró nada. Siguió buscando por los 
camerinos. No encontró nada. 
Miraba por encima de los arma
rios, por debajo de los sillones, 
entre la ropa ... Cuando oyó que 
terminaba de tocar la orquesta, 
cogió un cepillo para sacudirse el 
polvo que le habia caido al arras
trarse por los suelos y ... ¡Sorpre
sa!, debajo de un montón de ro
pa vió asomar algo que relucia. 

Pronto lo reconoció. Quitó rá
pidamente los trajes que lo tapa-

ban y ¡efectivamente! ¡su flauta! 
Sin perder más tiempo se la 

colocó debajo del ala derecha y 
se marchó, pero justo en aquel 
momento entraban en el came
rino el erizo y el topo. Se miraron 
cara a cara. El pobre topo empe
zó a temblar. Al er·izo se le pusie
ron las puas de punta. El pobre 
pájaro no sabia qué hacer. Quiso 
salir pero los dos animales ya se 
habían puesto junto a la puerta 
impidiéndole el paso. Entonces, 
con un rápido movimiento de alas 
se colocó encima de una silla y 
empezó a tocar la flauta deses
peradamente, para que al oirla 
acudiera alguien y le ayudaran. 

Los dos ladrones reaccionando 
rápidamente intentaron huir. Ya 
era tarde. Los que se acercaron 
al oir la música los cogieron. 

Con cuatro palabras, el pájaro 
les explicó lo ocurrido y los la
dronzuelos fueron expulsados del 
país. 

Todos los demás animales si
guieron viviendo felices escu
chando al pájaro flautista, que to
caba siempre que se lo pedían, 
alegrando así la vida de todos los 
animales y plantas que vivían en 
el país Pentagrama. 
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• 
EN HONOR A SANTA CECILIA 

CONCIERTO DE LA BANDA MUNICIPAL 

e on ocasión de la fes t ividad de 
Santa Cecilia, la Banda Muni

cipal de Música de La Solana honró 
a aquella, patrona de los músicos, 
con un conc ierto celebrado enlatar
de del pasado sábado 24 de noviem
bre dentro del salón de actos de la 
Casa de Cu ltura. La Banda, ba jo la 
batuta de su director Andrés U riel Vi
nuesa interpretó una serie de piezas 
musica les repartidas en dos partes; 
una primera que recogía el tema La 
Gracia de Dios, así como Tuksin y de 
la famosa obra de Tschaikowsky y El 
Lago de los Cisnes se ofreció una se
lección de cuatro fragmentos. 

Posteriormente en la pa rte últ ima 
sonaron La Torre del Oro y una se
lección de La Tabernera del Puerto, 

por M IGUEL ANG EL LOPEZ 

del maestro Sorozába l, tocá ndose 
además el Himno a La So lana que 
puso co lofón al acto. 

Concierto de la Banda Municipal 

• AGENDA SOLANERA 

LINEAS DE AUTOBUSES 
SEPULVEDANA , S.A. 
Salidas a Madrid (lunes a sábado) 
De La Solana A las 7'45 h., 13'30 h. y 
17'00 h. 

De Madrid : A las 8'00 h., 10'00 h., 15'30 h. 
y 18'15 h. 

DOMINGOS Y FESTIVOS 

Sa lida de La Solana: A las 13'30 h., 17'45 
h. y 22'15 h. 
Sa lida de Madrid: A las 8'00 h., 10'00 h., 
15'30 h' 19'30 h. 

SALIDAS A CIUDAD REAL 
(lunes a sábados) 
De La Solana .......................... 7' 45 h. 
De Ciudad Real : A las 13'30 h., 15'00 h., 
18'30 h. 

SA LI DAS A MANZANARES 
De La Solana : A las 7' 15 h, 7'45 h., 8'00 h., 
8'30 h., 10'00 h' 11'00 h' 13'30 h., 15'20 
h' 17'30 h., 20'30 h. 
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MIGALLON Sal idas a Va ldepeñas 
1 Lunes a viernes l 
De La Solana: A las 7'30 h. y 16'00 h. 
De Valdepeñas: A las 12,00 h 20,15 h. 

Sábados 
De La Solana: A las 7'30 h. 
De Valdepeñas: 12'00 h. 

PROGRAMACION DE 
RADIO HORIZONTE 

(Emisora Municipal de La Solana) FM. 97,3 

LUNES A VIERNES 
17,00 h.: Informativo de res cinco. 
17,10 h.: Tarde de invierno 
18,30 h .. Musi-Pop. 
20,30 h.: La So lana al día ! informal.). 
20,45 h.: Panorama deportivo 
21,15 h.: Brilla el sur. 
22,00 h.: El Trébol 
LUNES: 20,00 h.: An illo de estrellas linf.) 
MARTES: 20,00 h. : Relatos 
MIERCOLES: 20,00 h.: Encuentro co n la 
zarzuela. 
JUEVES: 20,00 h.: Clásicos.- 20,20 h.: La his
toria de aquí. 

TELEFONOS DE UTILIDAD 
Policía Municipal . . . ............ 63 11 82 
Guardia Civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 63 10 31 
Hospital Manza nares . . .... 61 08 30 
Hospita l Va ldepeñas . . 32 02 00 
Ambulancia . . .... 63 10 96 
OM IC . . . . . ... . . . . . . . . 63 12 24 
Centro de Salud . . .... 63 12 67 

VIERNES: 20,00 h. Lu z Verde. 
SABADOS 
11,30 h.: Musica l.- 12,00 h.- El Recreo 
13,30 h.: La Solana al día .- 13,40 h. Agenda 
Deportiva. 
13,50 h.: Un sábado más.- 15,30 h.: An illo de 
estrellas !información taurina).- 16,00 h.- El 
Cine.- 16,30 h.- Tuvo escape.- 18,00 h.- Rin
cón de lo españo l. - 18,30 h.- Café de media 
tarde !tertulia).- 19,00 h.- Menos da una pie
dra.- 20,00 h.- Sábado sabadete. 

DOM INGOS 
13,00 h.: Líneas musicales.- 14,00 h.- 14,00 
h.- Long-Play. 
16,00 h .- Ritmo Güay - 18,00 h. 
Metamorfos is. 
20,00 h.- Domingo Deport ivo. 
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CAJA DE AHORRO 
DE TOLEDO 

TRABAJAMOS POR 

NUESTRA TIERRA 

Mari Carmen García-Uceda Romero-Avila 
Empresa, Confecciones Santer, S.L. 

recibe su premio de Telesforo Reguíllo 

Director de la Solana 

A SU SERVICIO EN LA SOLANA: 

. Carrera, 79 - Tfno. 63 13 16 
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_,> Haciendo una alimentación sana. 
-> Practicando. ejercicio físico . 

.,;- Disfrutando tu tiempo libre . 

.,> Respirando aire puro, limpio del 
humo del tabaco. 

UNETE A NOSOTROS 
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